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Он награждён медалью 

«За доблестный труд в 

годы Великой Отечествен-

ной войны 1941 – 1945 гг.».

Живёт ветеран с супру-
гой Татьяной Алексеевной 
в двухэтажном коттедже, 
и их союзу скоро исполнит-
ся 60 лет. Вместе они и по-
рядок в доме поддержива-
ют, и огород возделывают, и 
урожай в погреб спускают, 
и заготовками себя на зиму 
обеспечивают. Ну а так как 
в микрорайоне всё ещё не 
открылся магазин, за про-
дуктами ездят в город на 
своём автомобиле. Рассчи-
тывать им не на кого, они 
лишились единственного 
сына и любимого внука. Но 
Михаилу Григорьевичу ни-
как не дашь его 90: бодрый, 
стройный, подтянутый, по-
молодому порывистый, в 
белой отутюженной рубаш-
ке, он выглядел на своём 
юбилее самое большое на 
70, а то и на 65 лет. 

Не случайно пришедший 
поздравить юбиляра пред-
седатель городской думы 
Андрей Ходосевич заме-
тил, что общий вид, боевой 
настрой Михаила Григорье-
вича явно не соответству-
ет его паспортному возра-
сту. И тут же вспомнил, как 
мальчишкой, юношей, а по-
том молодым специали-
стом захаживал на базу То-
больского нефтепроводного 
управления, где директор-
ствовал Михаил Курбатов. 
Андрей Ходосевич расска-
зал, что Курбатов был руко-
водителем строгим, поддер-
живающим порядок на базе. 

Вместе с Ходосевичем 
пришли поздравить вете-
рана первый заместитель 
главы города Яна Зубова, 
начальник управления соц-
защиты населения Елена 
Елесина, председатель го-
родского совета ветеранов 
Владимир Габрусь. Вручи-
ли юбиляру цветы, подарки, 
памятные адреса, переда-
ли поздравительный адрес 
от президента страны Вла-
димира Путина и сказали 
много добрых слов, поже-
лав здоровья, бодрости ду-
ха и активного долголетия. 

Хозяева пригласили ува-
жаемых гостей за накры-
тый стол, который ломил-
ся от разнообразных блюд, 
приготовленных их руками. 
А за чашкой чая и разговор 
по душам легче вести. 

Воспоминания ветерана 
о своём детстве, опалённом 
войной, послевоенном от-
рочестве, становлении как 
личности (он свои высоты 
брал без посторонней помо-
щи) – урок нынешней уча-
щейся молодёжи, с которой 
родители пылинки сдувают 
и создают тепличные усло-
вия, лишь бы любимые чада 
хорошо сдали ОГЭ и ЕГЭ.

Михаил родился в 1934 
году в многодетной семье 
колхозников в деревне 
Остров Уватского района. 
Деревня практически была 
окружена водами Иртыша 
и двух стариц. Жители де-
ревни работали в рыболо-
вецком колхозе «Красный 
рыбак». Трудились там и 
родители Миши, и его ба-
бушки, дедушки. Второе 

80-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Человек с Острова
90-летний юбилей отметил ветеран Великой Отечественной войны, участник 
трудового фронта, ветеран труда Михаил Григорьевич Курбатов

направление деятельно-
сти колхоза было сельско-
хозяйственное. В деревне 
было домов десять, и все 
типовые – большие, на две 
половины. Только один дом 
выбивался из общей архи-
тектуры и был двухэтаж-
ным. А вокруг – тайга. 

Когда началась вой-
на, старший брат ушёл на 
фронт, а отец всю войну и 
ещё несколько лет после 
Победы работал на воен-
ном заводе. Брат был ранен 
на фронте, домой вернулся 
живым. Мише в 1941-м шёл 
седьмой год. «Меня уже тог-
да считали взрослым. Я и 
сам думал, что я большой»,  
– улыбается наш герой. 

Тракторов в колхозе не 
было – работали на лоша-
дях. И маленьких мальчи-
шек-воробушков усадили на 
них верхом. Миша научил-
ся управляться с лошадьми 
намного раньше – с четырёх 
лет, так что был уже опыт-
ным возницей. Забирал с 
подворий навоз и отвозил на 
колхозные поля. Участвовал 
в пахоте, посевной, убороч-
ной, говорит, иной раз так за 
день наездишься, что спрыг-
нешь с лошади, а ноги идти 
не хотят. 

По его воспоминани-
ям, самым страшным был                 
1941-й. И не только потому, 
что война началась. Этот 
год ознаменовался большой 
водой, деревня враз ока-

залась в плотном водяном 
кольце. Не затопило толь-
ко благодаря тому, что рас-
полагалась она на высоком 
гребне. Домашнюю скотину 
перегнали в тайгу, которая 
тоже была на возвышении. 
Сами передвигались на лод-
ках, а когда лёд встал, скот 
вернули в стайки. В тот год 
корма не заготавливали 
(просто негде было). Чтобы 
скотина продержалась до 
весны, ездили за тонкими 
ветками, за тальником. Ми-
ша при своём цыплячьем ве-
се забирался на деревья до 
верхушек и ломал ветки, а 
внизу их подбирали и скла-
дывали в сани девочки да 
женщины. Картошку в тот 
год тоже не сажали. В дерев-
не остались женщины, дети, 
старики. На троих мужчи-
нах непризывного возрас-
та, вспоминает рассказчик, 
весь колхоз и держался. 

В последующие военные 
годы всё наладилось – и па-
хали, и сеяли, и сено заго-
тавливали. Правда, боль-
шую часть выращенной 
продукции – мясо, молоко, 
яйца, овечьи шкуры, карто-
фель – сдавали для фронта. 
На вопрос, за счёт чего сами 
выживали, Михаил Григо-
рьевич ответил так: «Ягоды, 
грибы, шишки собирали, ры-
бу ловили, да на уток охоти-
лись с помощью собаки». 

До 13 лет Миша не учился 
– некогда было, да и негде. 

А когда у них появилась 
учительница, он одним из 
первых записался в шко-
лу. Восьмилетнее образова-
ние заканчивал в Демьян-
ском. Интерната не было. 
Пристраивались в частных 
домах, спали за печкой на 
полатях. У Михаила был 
цепкий природный ум, и 
учёба ему легко давалась. 

По окончании восьмилет-
ки его призвали в армию. 
Шёл тогда 1953 год. Вагоны 
повезли Михаила с други-
ми новобранцами на запад, 
как позже выяснилось, в 
Германию. Служил там наш 
земляк три года разведчи-
ком связи. За службу был 
отмечен государственны-
ми наградами. 

Из армии вернулся в 1956 
году. Кадров на селе не хва-
тало, и Михаилу пришлось 
поработать в культуре: воз-
главлял клубы сначала в 
Мурзе, затем в Демьянском. 
В то время его и депутатом 
избрали, и Татьяну повстре-
чал (она агрономом рабо-
тала). Создали семью, дом 
построили, сынок на свет 
появился.

Всё складывалось хоро-
шо, но Михаил решил, что 
зарплата в 36 рублей его 
не устраивает и в корне по-
менял вид деятельности. 
Окончил Свердловский тех-
никум связи и много лет по-
святил работе на двух кана-
лах государственной связи 

сначала в Демьянском, за-
тем в Ханты-Мансийске, в 
Тобольске. Опыта набрался 
с лихвой, и его пригласили 
во Всесоюзную «Газпромс-
вязь». Они обеспечивали 
связью участок от Демьян-
ского до Сургута, в кото-
рый входило семь станций. 
А когда образовался «Союз-
газсвязьстрой», Курбатова 
вызвали в Москву, выдали 
новую аппаратуру и научи-
ли, как с ней работать.

В 1971 году он получил 
предложение от Сургутско-
го управления перейти из 
связи в отрасль нефтепере-
качки, так он проработал 
в Демьянском семь лет на-
чальником перекачиваю-
щей станции. 

И лишь после этого Кур-
батовы перебрались в То-
больск, где Михаил Гри-
горьевич возглавил базу 
Тобольского УМН. Дирек-
торствовал на протяжении 
19 лет. Казалось бы, пора и 
отдохнуть. Но на пенсии он 
недолго побыл: пригласили 
в одно место, потом в дру-
гое, и в результате на за-
служенный отдых вышел 
лет в 80. Вот такая она – 
старая гвардия: готова слу-
жить Отечеству, пока но-
ги носят. А может, в этом и 
кроется секрет долголетия 
многих из наших уважае-
мых ветеранов. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора)

Тёплый вклад в Победу

Более 450 тысяч рублей перечислил коллектив То-

больского могопрофильного техникума на счёт благо-

творительной акции «Подари тепло солдату».

– В благотворительной акции «Подари тепло солда-
ту» сейчас, наверное, участвуют все. Мы не исключе-
ние, и никакого подвига не совершили. Наши парни 
защищают нас там,в зоне военных действий. Мы обя-
заны их поддерживать здесь. Никого абсолютно не 
заставляли, это инициатива каждого человека по зо-
ву души. У нас есть ребята, чьи близкие родственни-
ки там, есть жёны, чьи мужья сегодня на СВО. Четыре 
наших педагога сейчас защищают родину в зоне бо-
евых действий. Сегодня получают профессию в ТМТ 
83 учащихся из семей участников СВО. Наверное, по-
этому мы сегодня участвуем всем коллективом. Это 
наш порыв. 

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

” Мы дважды в этом 

году участвовали в акции, 

веснойсобрали порядка                            

150 тысяч рублей. В октябре 

сотрудники ТМТ перечислили на 

счёт благотворительной акции 

«Подари тепло солдату» часть 

заработной платы для поддержки 

участников СВО – общая сумма 

составила 457 тысяч рублей. 

Коллектив практически в полном 

составе принял участие, – 

поделилась руководитель учебно-

методического центра ТМТ 

Светлана Бастрон

И не только сотрудники техникума, но и студенты 
по мере своих сил и возможностей участвуют в ак-
ции, просто не могут оставаться в стороне. Ребят так-
же никто из педагогов не заставляет, это только их 
личное желание, как уверяет один из студентов ТМТ 
Даниил. 

– Мы не собираем деньги, мы собираем тёплые ве-
щи, носки, варежки, свитера. Например, у меня есть 
лишний свитер, почему я не могу поделиться им, тем 
более купил его на свои личные средства, на стипен-
дию, но он оказался мне маловат, новый по сути. Дев-
чонки наши многие сами вяжут носки и варежки, 
снуды, шарфы. Мы пишем письма, открытки нашим 
солдатам. Зачем мне это надо? У меня там никого нет, 
но у одного моего друга там отец, у второго – братиш-
ка. Да и это неважно. Я просто знаю, что тот, кого согре-
вает в холода мой свитер, будет ещё лучше защищать 
людей на той земле, которая уже устала от войны. И, 
может быть, быстрее наступит победа. Значит, будет и 
мой тёплый вклад в эту победу! – уверен Даниил.

В Тобольске продолжается благотворительная ак-

ция «Подари тепло солдату» в рамках Общероссий-

ского движения «Мы вместе». 

Комиссия, созданная при совете ветеранов Тоболь-
ска, занимается сбором и доставкой адресной по-
мощи мобилизованным тоболякам, добровольцам и 
контрактникам, а также их семьям.

Также Тобольская городская организация Все-
российской общественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда Вооруженных Сил и пра-
воохранительных органов в ходе проведения благо-
творительной акции совместно с центром социаль-
ного обслуживания населения осуществляют сбор 
денежных средств для приобретения необходимых 
товаров по перечню, согласованному с ведомствами, 
осуществляющими сбор и отправку участников СВО 
к месту прохождения службы.

CРЕКВИЗИТЫ ДЛЯ ПЕРЕЧИСЛЕНИЯ                                       

ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ:

Тобольская городская организация Всероссийской 
общественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда Вооруженных Сил и 
правоохранительных органов
ИНН 7206036268
КПП 720601001
ОГРН 1077200003693
Р/счет: 40703810467330101099 в ЗАПАДНО-
СИБИРСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ№8647
ПАО СБЕРБАНК г. Тюмень,
БИК 047102651,
кор/счет 30101810800000000651

Екатерина ВОЛЬНОВА
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«Продолжаем реали-
зацию национальных 
проектов в Тюменской 
области. Мы на третьем 
месте среди регионов 
страны, – написал Алек-
сандр Моор. – Самые вы-
сокие значения по уров-
ню финансирования по 
нацпроектам – «Образо-
вание», «Здравоохране-
ние», «Производитель-
ность труда», «Цифровая 
экономика РФ»».

Напомним, главная цель 
национальных проектов, 
которые инициировал 
в 2020 году президент 
России Владимир Влади-
мирович Путин, – улуч-
шить жизнь людей. Все-
го в России реализуются 
14 нацпроектов с 2020 по 
2024 годы: «Демография», «Здравоохранение», «Образо-
вание», «Малое и среднее предпринимательство», «Жильё 
и городская среда», «Безопасные качественные дороги», 
«Культура», «Экология», «Наука и университеты», «Туризм 
и индустрия гостеприимства», «Цифровая экономика», 
«Производительность труда», «Международная коопера-
ция и экспорт», «Модернизация транспортной инфраструк-
туры». Все нацпроекты активно реализуются и развивают-
ся в Тюменской области. 

ЦИФРА

Глава региона 
отметил, что 
средний уровень 
достижения 
показателей 
по всем 
направлениям 
нацпроектов в 
ноябре 2024 года 
составил

99,97 %

Интересные и даже уни-

кальные инвестиционные 

проекты оценила во время 

недавнего пресс-тура 

большая инвестиционно-

проектная команда То-

больска, в состав которой 

входят представители ад-

министрации города (де-

партамент экономики), 

местного отделения Ин-

вестиционного агентства 

Тюменской области и То-

больского подразделения 

Торгово-промышленной 

палаты региона.

Тренировки – 

космос 
В маленьком Тоболь-

ске появился новый спор-
тивный клуб, где проводят 
«космические тренировки» 
или «тренировки будуще-
го», как их называют те, кто 
уже прочувствовал на себе 
силу и мощь нового метода 
построения тела, основан-
ного на электростимуляции 
мышц (ЕМС-тренировки). 
Москвич Антон Назаров ра-
ди любимой жены Екате-
рины, которую пригласили 
работать на «ЗапСибНефте-
хим», не только переехал из 
Москвы в Тобольск (и шу-
тит: как муж декабристки и 
по доброй воле в Сибирь), но 
и воплотил в реальность её 
желание – открыл фитнес-
клуб «МВТ. FIT». Таких по-
настоящему космических 
разработок в сфере фитнеса 
для похудения и наращива-
ния мышц в Тобольске ещё 
не было.

«Почему космических? 
Специальные костюмы, в 
которых проводятся инди-
видуальные тренировки, 
были разработаны для под-
готовки и восстановления 
после полётов космонавтов, 
– рассказывает руководи-
тель спортклуба Антон На-
заров. – В наше время, когда 
мы все спешим, такие тре-
нировки – замечательный 
выход для тех, кто ценит 
своё время и здоровье. Здесь 
не надо долго качаться, бе-
гать, отжиматься, но при 
этом мышцы задействова-
ны намного сильнее, чем на 
силовых фитнес-трениров-
ках. Наш небольшой клуб от-
крылся совсем недавно, но 
уже есть свои постоянные 
клиенты, оценившие все 
преимущества этого «кос-
мического» метода».

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА». ИНВЕСТПРОЕКТЫ ТОБОЛЬСКА

Деятельные «декабристы»

 ► Антон Назаров, руководитель фитнес-клуба
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лагольевой

Московский, а теперь и 
вполне тобольский пред-
приниматель Антон Наза-
ров с любовью обустроил 
свой небольшой и очень 
уютный клуб в одном из 
жилых домов микрорайона 
Центрального. 

«В первую очередь бла-
годаря реализации этого 
проекта в нашем городе 
появилась новая, интерес-
ная, здоровая и качествен-
ная услуга в сфере спорта, 
здоровья и даже бьюти-ин-
дустрии. Также этот ин-
вестпроект даёт 5 новых 
рабочих мест. И мы всег-
да ратуем за реализацию 
новых и нужных бизнес-
проектов социально от-
ветственных и открытых 
предпринимателей», – от-
метила представитель про-
ектно-инвестиционного 
офиса, руководитель ТПП 
ТО в Тобольске Марина Ро-
дионова. 

Красивый ключ 

к Сибири
Следующий про-

ект был реализован 
уже летом 2023 го-
да, но сегодня рас-
ширился и пропи-
сался по новому 
адресу. Ателье Ли-
лии Глагольевой 
«МirLi» теперь на-
ходится в самом 
оживлённом новом 
15 микрорайоне То-
больска. Мы уже рас-
сказывали о том, как 
Лилия создавала свой са-
лон по программе выхода 
на самозанятость. Она так-
же приехала в наш город с 
мужем по работе на «ЗСНХ», 
пришлось оставить свою ра-
боту в родном городе и на-
чинать здесь всё заново. 

«У меня два высших об-
разования, но в Тобольске я 
за год так и не смогла най-

ти работу. И однажды по-
пала на встречу деловых 
женщин из Торгово-про-
мышленной палаты, вот 
тогда у меня и родилась 
идея – надо заняться своим 
делом, а не искать работу в 
найме. Я вспомнила, что в 
детстве очень любила при-
думывать и шить наряды 
для кукол, потом для себя 
и своих родных, подружек. 
Стала учиться онлайн на 
дизайнера-модельера, кон-
структора одежды. И бла-
годаря программе самоза-
нятости, которая действует 
в центре занятости Тоболь-
ска, я смогла открыть ма-
ленький салон в ТРЦ «Жем-
чужина Сибири». Там только 
принимали клиентов, а ши-
ли на дому. Сейчас все услу-
ги мы будем оказывать не-
посредственно в салоне в 15 
микрорайоне (д. 30)», – поде-
лилась Лилия Глагольева. 

Хочется отметить, что это 
единственный швейный са-
лон в Тобольске, где вас не 
только проконсультирует 
стилист-дизайнер по одеж-
де (какие цвета и фасоны 
вам подходят, что пошить и 
т.д.), но и подберут вам тка-
ни под ваш заказ. 

Новое расширенное про-
странство модного швей-
ного салона даёт хороший 
импульс к развитию, внедре-
нию нового, современного, 

интересного, считают пред-
ставители проектного офи-
са. Вот и в «МirLi» в допол-
нение к прежним услугам 
ввели ремонт и переделку 

одежды, отпаривание слож-
ных тканей и нарядов.

Помимо этого молодой 
и креативный предпри-
ниматель разрабатывает 
собственный бренд и кол-
лекцию одежды. «Дека-
бристка» – так будет назы-
ваться коллекция одежды 
и аксессуаров от Лилии 
Глагольевой: она сама, как 
жена-декабристка приеха-
ла в Сибирь за мужем. И 
эта история очень знако-
ма Тобольску. Именно де-
кабристки принесли в Си-
бирь культуру красивой 
одежды, интеллигентности, 
женственности. Многие ак-
сессуары бренда ательер 
планирует создавать, как 
сувенирную продукцию 
для продажи туристам, на-
пример, сумочки-шоперы, 
воротнички, шляпки и т.п. 
И при этом совместить два 
бренда – свой и нашего го-
рода, «Декабристка» и «То-
больск – ключ к Сибири».

«Возникли идеи, как мож-
но объединить его с брен-
дом Тобольска, думаем, ди-
зайнер сумеет завершить 
эту историю и оформить кра-
сиво. Теперь в ателье появи-
лось ещё несколько новых 
рабочих мест, и это здорово, 
пусть расширяется ваш биз-
нес, увеличивается коман-
да, а значит, и растут доходы 
в бюджет нашего города», –                                                                     

пожелали во время откры-
тия салона представители 
проектного офиса Тобольска. 

Наталья ЮРЬЕВА 
(фото автора) 

Гарантийный фонд
19 финансово-кредитных 

учреждений готовы ока-

зывать поддержку пред-

принимателям в Тюмен-

ской области по программе 

«Гарантийный фонд» Ин-

вестиционного агентства 

региона (ИАТО). 

CСПРАВКА

В рамках программы «Га-
рантийный фонд» Инвести-
ционное агентство Тюмен-
ской области предоставляет 
поручительства субъектам 
малого и среднего предпри-

нимательства по их обяза-
тельствам перед банками, 
микрофинансовыми орга-
низациями, лизинговыми 
компаниями, участвующи-
ми в программе. Максималь-
ный размер поручительства 
по программе Гарантийно-
го фонда – 65 млн рублей.                      
Поручительство покрыва-
ет до 70 % от суммы займа.                   
Поручительство предостав-
ляется по кредитам и до-
говорам финансовой арен-
ды (лизинга) со сроком до                                                                 
15 лет, по микрозаймам и 
банковским гарантиям — 
сроком до 3 лет.

Как сообщает ИАТО, но-
вым участником програм-
мы Гарантийного фонда 
Тюменской области стал 
банк «УРАЛСИБ». Соглаше-
ние по предоставлению по-
ручительств по кредитным 
договорам и договорам 
банковской гарантии под-
писано между ИАТО и ру-
ководством банка. 

В 2024 году Гарантий-
ным фондом предоставле-
но 120 поручительств на 
сумму 625 млн рублей. Это 
позволило привлечь инве-

стиции в экономику регио-
на на сумму более 1,6 млрд 
ру бле й .  Де йс т ву ющ и й 
портфель поручительств в 
Тюменской области состав-
ляет более 2 млрд рублей.

Среди 19 участников Га-
рантийного фонда такие 
крупные финансово-кре-
дитные организации, как 
Сбербанк, ВТБ, банк «От-
крытие», Россельхозбанк, 
«Альфа-Банк», Газпром-
банк, Совкомбанк, фонд 
микрофинансирования Тю-
менской области и др.

CНАПОМНИМ, 

воспользоваться государ-
ственной поддержкой по 
программе «Гарантийный 
фонд» можно во всех рай-
онах Тюменской области. 
Программа реализуется в 
рамках национального про-
екта «Малое и среднее пред-
принимательство и под-
держка индивидуальной 
предпринимательской ини-
циативы». Контакты «Гаран-
тийного фонда» в Тюмени: 
ул. Хохрякова, 53, тел. (3452) 
50-77-23, e-mail: martyn@iato.
ru (сайты: iato.ru, мойбиз-
нес-72.рф).

Лада ЛИСОВА 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
Приоритетные вопросы

В Тобольской общественной приёмной «Единой 

России» прошла неделя приёмов по защите прав трудя-

щихся. Этот вопрос является одним из приоритетных в 

реализации народной программы партии.

Приёмы прошли при участии представителей органов 
исполнительной власти в сфере труда и социальной за-
щиты, органов государственной службы занятости на-
селения, а также общественников и депутатов. 

– Практика проведения профильных приёмов показа-
ла, что тема занятости и защиты трудовых прав граж-
дан достаточно актуальна, – говорит руководитель об-
щественной приёмной Светлана Журавлёва. – Такие 
обращения касаются в основном взаимоотношений с 
работодателями, несправедливых увольнений, нару-
шений при расчётах. В нашей общественной приёмной 
можно людям помогает в таких вопросахи юрист. Кро-
ме этого, на приёмах решаются проблемы, связанные 
с поиском работы, в этом помогает партийный проект 
«Моя карьера с Единой Россией» и наше сотрудниче-
ство со службой занятости. Каждая ситуация, связан-
ная с кадровыми вопросами, трудоустройством, тру-
довых отношений является к социально значимой, и 
партия уделяет самое пристальное внимание таким 
обращениям.

В ходе одного приёма руководитель местной обще-
ственной приёмной «Единой России», депутат город-
ской думы Светлана Журавлёва обсудила с председате-
лем Тобольского отделения Союза пенсионеров России 
Валентиной Никулиной новые направления работы для 
старшего поколения. Она также поблагодарила инициа-
тивную общественницу и актив её организации за не-
равнодушие, участие в волонтёрской деятельности, 
помощь семьям участников СВО, передачу опыта моло-
дому поколению.

 
CНАПОМИНАЕМ,

что обратиться в общественную приёмную Тобольского 
городского отделения «Единой России», а также 
записаться на приём можно по телефону +7 (3456) 24-96-59 
и адресу электронной почты 02er@mail.ru. 

Вера ХОХЛОВА

ДУМЫ В ДУМЕ

Познакомьтесь с правилами
Депутаты на заседании думской комиссии по градостроительству 
и землепользованию вновь вернулись к вопросу внешнего вида 
фасадов зданий Тобольска

С каждым годом архи-

тектурный облик первой 

столицыСибири улучшает-

ся. Красивее, изящнее ста-

новятся и фасады зданий. 

Это подтверждают тоболя-

ки, путешествующие по 

стране, и гости города.

 О том, какая работа про-
водится по улучшению 
внешнего вида фасадов, ор-
ганизации временных объ-
ектов и рекламных кон-
струкций, рассказал на 

заседании заместитель гла-
вы города Владимир Треть-
яков. Он назвал важной 
работу по приведению фа-
садов зданий в порядок.

Относительно правил бла-

гоустройства в части внеш-

него вида фасадов Третья-

ков отметил, что в рамках 

профилактических мероп-

риятий было выдано 130 

предостережений о недопу-

стимости нарушения обяза-

тельных требований. 22 из 

них уже исполнено, по боль-

шинству сроки устранения 

еще не наступили. В случа-

ях, где сроки уже вышли, 

материалы будут направ-

лены в суд. Контроль в этой 

сфере будет ужесточён.

Был также затронут во-
прос о штрафах за неправо-
мерное и несогласованное 
размещение дополнитель-
ных элементов. Было уточ-
нено, что в соответствии со 
ст. 19.5 Кодекса Российской 
Федерации об администра-
тивных правонарушени-
ях, в случае невыполнения 
в срок законного предпи-

сания, департамент впра-
ве составлять протоколы о 
привлечении контролируе-
мых лиц к административ-
ной ответственности. Так, 
по словам Владимира Треть-
якова, на 6 ноября 2024 г. 
составлено 40 протоколов 
об административных пра-
вонарушениях в сфере бла-
гоустройства, из них: 30 
контролируемых лиц при-
влечены к администра-
тивной ответственности в 
судебном порядке. Всего на-
числено штрафов на сумму 

105 400 руб., из них посту-
пила оплата по 17 постанов-
лениям на общую сумму 51 
900 руб.

– По итогам доклада за-
метно, что городские вла-
сти погружены во все 
вопросы, – отметил предсе-
датель комиссии Сергей Ле-
ушин. – Новоделы необхо-
димо приводить к единому 
знаменателю. Вывески, под-
светки, элементы декора 
должны быть не вызываю-
щими, а создавать единство 
в архитектурном ансамбле 

нашего прекрасного города.
Комментируя итоги засе-

дания, председатель город-
ской думы Андрей Ходосе-
вич положительно оценил 
работу администрации в 
этом направлении. 

– Чтобы избежать сложно-
стей в этом вопросе, пред-
ставители бизнеса должны 
быть знакомы с правилами 
благоустройства, где пропи-

саны все необходимые тре-
бования. В свою очередь, ре-
гулярная надзорная работа 
за нарушителями – это уже 
крайняя мера, до которой 
лучше не доводить, – отме-
тил он. – Как правило, мно-
гие мероприятия не требу-
ют больших финансовых 
вложений, но такой опрят-
ный вид зданий сделает 
картину города гораздо бо-
лее приглядной. Прошу сле-
дить за всеми тенденциями 
и особенностями.

Вера ВОЛГИНА
(фото автора)
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НАЦПРОЕКТЫ 
В тройке лучших

Тюменская область на третьем месте среди реги-

онов всей страны по успешной реализации нацио-

нальных проектов России. Об этом сообщил в своём 

телеграм-аккаунте губернатор Тюменской области 

Александр Моор.

 ” «Задача регионального прави-

тельства – выполнить все заду-

манное в полном объёме и в за-

планированные сроки. Держу эту 

работу на постоянном личном                

контроле», – заключил губернатор

Екатерина  ВОЛЬНОВА 
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В Тобольске с гастролями 

побывал Московский театр 

Олега Табакова. В роли 

Абрама Ильича Шварца на 

сцену нашего драматиче-

ского театра вышел Влади-

мир Машков, художествен-

ный руководитель театра 

Табакова и председатель 

Союза театральных деяте-

лей России.

Спектакль «Матросская 
Тишина» по пьесе Алек-
сандра Галича был знако-
вым спектаклем «Табакер-
ки» на протяжении десяти 
лет, впоследствии был за-
прещён и в 2019 году после 
двадцатилетнего запрета 
вернулся на московскую 
сцену. А в 2024-м благода-
ря культурному проекту 
«Сибирские сезоны», кото-
рый реализуется при под-
держке компании «СИБУР», 
его смогли увидеть и в То-
больске.

На спектакль, который 
иначе как легендарным и 
не зовут, билеты были рас-
проданы в самые корот-
кие сроки, на протяжении 
трёх дней в большом зале 
Тобольской драмы не было 
свободных мест, а увидеть 
пронзительную историю 
семьи из еврейского горо-
дишки Тульчина стреми-
лись не только тоболяки, но 
и тюменцы, и жители про-
чих близлежащих городов и 
районов.

За несколько дней до то-
го, как «Матросская Тиши-
на» воцарилась на нашей 
сцене, Владимир Машков 
прогулялся по тобольским 
достопримечательностям, 
встретился с коллективом 
«ЗапСибНефтехима» и те-
атралами нашего города и 
Тюмени. И оказалось, что у 
тоболяков и Машкова есть 
много общего, и это каса-
ется не только взглядов на 
культуру. 

– Моя мама, которая слу-
жила в Тобольске в 1953 го-
ду, всегда с невероятной 
любовью рассказывала и о 
Тобольске, и о том прежнем, 
абсолютно уникальном теат-

НАЦПРОЕКТ «КУЛЬТУРА». СИБИРСКИЕ СЕЗОНЫ

«Тишина» на сцене

становятся возможными 
благодаря таким крупным 
компаниям, как СИБУР, спо-
собствуют театральному 
движению вперёд. Влади-
мир Машков выразил бла-
годарность СИБУРу и пра-
вительству Тюменской 
области, подчеркнув, что 
организация гастролей та-
кого большого коллектива 
требует серьёзных усилий.

Союз театральных дея-
телей России, со своей сто-
роны, тоже оказывает под-
д ерж к у  р е г иона л ь н ы м 
театрам: CДТ, который ско-
ро отметит 150-летие, вклю-
чает 79 региональных отде-
лений, в том числе недавно 
присоединившиеся Луган-
ское и Донецкое. В ближай-
шее время это число допол-
нит и отделение ХМАО.

– Я сам из города Ново-
кузнецка – начинал твор-

ческую жизнь в кукольном 
театре как артист и монти-
ровщик и могу сказать, что 
в региональных театрах ра-
ботают самоотверженные 
люди, – заметил Машков.

Член правления ООО                        
«СИБУР» Марина Медведе-
ва на брифинге перед по-
казом спектакля пояснила, 
что в ряде городов присут-

ствия компании есть про-
граммы и мастер-планы, 
разработанные в партнёр-
стве с регионами и жите-
лями, которые нацелены на 
развитие городской среды 
и культурной жизни. Это, 
отметила Медведева, даёт 
жителям городов – участ-
никам программ – возмож-
ность чувствовать себя в 

центре событий культур-
ной жизни страны.

Заместитель губернато-
ра Тюменской области Анд-
рей Пантелеев подчеркнул: 
«Когда объединяются про-
фессиональное сообщество, 
бизнес и власти региона 
и вкладываются вместе в 
какое-то направление, мы 
видим прекрасные резуль-
таты». 

А «Матросская Тиши-
на» (именно так, с обеих 
заглавных) тем временем 

ля: зал плачет и смеётся, 
проживая жизнь вместе с 
нелепым маленьким чело-
веком, умевшим мечтать 
по-настоящему. Тульчин-
ские домишки становятся 
московским общежитием, 
а после – вагонами санитар-
ного поезда, герои взросле-
ют, меняются, находят и те-
ряют себя, любовь, жизнь... 
Полтора часа накала стра-
стей, полтора часа эмоцио-
нальных взлётов и паде-
ний – тобольские зрители 
запомнят этот спектакль 
надолго. «Тишину» завер-
шили овациями и слезами 
зрителей.

«Спасибо вам за ваши 
чувства», – крикнул в благо-
дарный зал Владимир Маш-
ков, выходя на поклон.

Зрители покидали свои 
места растерянные от вне-
запного света и обрушив-
шихся на них эмоций, мно-
гие вытирали слёзы. Среди 
таких растроганных зри-
тельниц видим учёных То-
больской комплексной на-
учной станции УрО РАН.

– Прекрасный спектакль, 
– делятся Алёна Токарева 
и Елена Попова. – И он не 
только об отношениях ро-
дителей и детей, не толь-
ко о трагических страни-
цах истории нашей страны. 
Это рассказ о нас с вами, мы 
ведь плачем не о героях по-
становки, мы плачем о себе.

Марина МИЛОВА
Ольга МАЧИТОВА (фото) 

обживала тобольские под-
мостки: лаконичные дере-
вянные конструкции и тре-
вожная, подвешенная над 
сценой инсталляция с цве-
тами и нотами – намёк на 
острый, режущий душу 
финал. Спектакль, такой 
особенный для театра Та-
бакова, становится особен-
ным и для каждого зрите-

 ” Губернатор Тюменской области Александр Моор:                                                

«Очень сильные эмоции после просмотра 

спектакля «Матросская Тишина». 

Талантливо и очень искренне артисты 

рассказывают об одном из самых 

драматичных эпизоде в истории нашей 

страны – предвоенные и военные годы. 

Время и обстоятельства проверяют на 

прочность отношения между отцом и сыном.                                                              

Тема вечная»

ре. Конечно, Тобольск всегда 
был каким-то очень светлым, 
творческим местом в истории 
нашей семьи, я очень благо-
дарен, что здесь сохранилась 
память, – неожиданно для 
многих поделился семейной 
историей Машков.

Он отметил, что театры 
в регионах развиваются 
очень интенсивно и полно, и 
обмен опытом между теат-
рами и показ лучших спек-
таклей в регионах, которые 

 ► Отец и сын Шварцы: Владимир Машков и Владислав Миллер

 ► Владимир Машков о 

Тобольске

 ► Прогулка с Владимиром 

Машковым по нашему 

городу

80-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Когда памятники говорят
Скульптурно-мемориальная 

композиция «Тоболяков бес-

смертный полк», как и Стена на-

родной памяти, расположенная 

за ней, притягивают внимание 

тоболяков. Приходят сюда по-

одиночке, семьями, классами, 

группами. 

Особенно ценно, что именно 
здесь проходят уроки мужества. 
Рассказывает лектор о судьбах 
тоболяков, вошедших в компо-
зицию, и они будто оживают. А 
рядом на газоне растёт красно-
плодная рябина, кланяется на ве-
тру нашим героям тоненькими 
ветками, усыпанными красны-
ми гроздьями. На фоне заснежен-
ных газонов красный цвет особо 
контрастен. 

В 2024 году столетние юбилеи 
могли бы отметить три тоболяч-
ки – участницы Великой Отече-
ственной войны: Антонида Гав-
рииловна Егорова, Екатерина 
Героновна Бородина и Зоя Ми-
хайловна Колганова. 

Поздравить с юбилеем их 
пришли учащиеся школы №13 и 
студенты Тобольского медицин-
ского колледжа. Мероприятие 
было организовано по инициа-
тиве Тобольского отделения об-
щероссийского движения «Бес-
смертный полк». Памятники, 
мемориалы должны говорить, 
справедливо считают активисты 
движения. 

В роли экскурсовода, расска-
зывающего об изображённых в 
скульптурной композиции, охот-
но выступает член обществен-
ного движения «Бессмертный 
полк», член ветеранской лектор-
ской группы Татьяна Щукина. Ге-
роини, о которых шла речь, были 
выпускницами школы №13, учи-
лись на отлично, были активист-
ками, занимались спортом (лы-
жами, волейболом, шахматами), 
летом работали на полях под-

О чём мечтает мама

Попытались выяснить артисты ДК «Синтез» в концертной 

программе, посвящённой Дню матери, вместе со зрителями. 

Кстати, по заведённой традиции они дали два концерта, что-
бы праздничную программу могли увидеть не только пригла-
шённые гости, но и все желающие. А последних, как показывает 
практика, немало, так как на сцене наряду со взрослыми блиста-
ют дети, на которых с удовольствуем любуются их родные. 

ЭХО ПРАЗДНИКА

С большого экрана прозвучали видеопоздравления от губер-
натора Тюменской области Александра Моора, главы города Пе-
тра Вагина, председателя городской думы Андрея Ходосевича, 
бойцов 90-го сапёрного полка. 

– За 2024 год, который в нашей стране объявлен Годом семьи, 
мы много рассказывали о самых разных мамах. Впервые в исто-
рии Тюменской области после утверждения президентом Рос-
сии была вручена награда «Мать-героиня». Её обладательницей 

стала Мария Владимировна Гамм из Исетского района. Вместе 
с мужем Андреем они воспитали десять детей, у них больше 
40 внуков. Это достойно восхищения. Лично знаю, как непросто 
воспитывать детей в большой семье. Достойных примеров мно-
годетных крепких и счастливых семей в нашем регионе немало, 
– отметил губернатор региона. 

Петр Вагин в своём приветствии высоко оценил материнский 
труд, бессонные ночи матерей у кроваток детей, заботливые 
руки, мудрые советы, которые помогают выбрать правильный 
путь, любящие сердца, согревающие в пути. 

Андрей Ходосевич особые слова благодарности за воспитание 
детей адресовал многодетным мамам и матерям, чьи сыновья 
сейчас выполняют свой воинский долг в зоне СВО. 

 В числе приглашённых на концерт были матери, чьи сыновья 
сейчас вдали от дома защищают суверенитет страны и нашу 
безопасность, проявляя мужество, стойкость и героизм. Для них 
было особенно ценно видеопоздравление с передовой, и каждая 
из них представляла, что слышит голос сына. 

 ► Хореографический ансамбль «Радость»
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шефного колхоза, участвовали 
в сборе лекарственных трав, тё-
плой одежды, которые отправ-
ляли на фронт. На фронт они уш-
ли, не сдав последний экзамен 
по иностранному языку, но зато 
имели в своём багаже окончен-
ные краткосрочные медицин-
ские курсы. Девушки явились в 
военкомат и стали проситься на 
фронт. На пароходе «Москва» их 
повезли в Омск. Там формиро-
валась Сибирская Омская Крас-
нознамённая дивизия. Десять 
тоболячек влились во взвод ме-
дицинских сестёр, где было бо-
лее 400 человек из Ишима, Ялу-
торовска, Тюмени, Ярковского 
района. Подготовка велась не 
только по медицинской части: 

их учили ползать по-пластунски, 
метать гранаты, стрелять по ми-
шеням, передавать сообщения 
по рации. Зачёты у них прини-
мал сам Ворошилов. Девочкам 
перед отправкой на фронт при-
шлось остричь косы, и они пре-
вратились, как сами шутили, в 
желторотых пацанов. 

Все три попали под Сталин-
град, где шли ожесточённые бои. 
В одном из них, вынося ранено-
го бойца с поля боя, будучи сама 
раненой, погибла Тоня Егорова 
(сгорела заживо от загоревшейся 
травы). Катя Бородина и Зоя Кол-
ганова вернулись после войны 
домой и продолжили свой путь в 
мирной жизни. 

«Умирают солдаты дважды – 

от штыка или пули вражьей и 
спустя много лет, в грядущем, от 
забывчивости живущих», – раз-
неслись ветром над площадью 
Победы стихотворные строки, 
пробирающие до слёз. 

А я вспомнила рассказы ма-
мы о Кате Бородиной, которую 
никогда не видела. Они с мамой 
дружили. Катя, по рассказам ма-
мы, была прирождённым лиде-
ром, решительная, боевая, ве-
сёлая. А будучи фронтовичкой, 
пользовалась особым уважени-
ем среди студентов. Отлитая в 
бронзе, она осталась навечно 
молодой девушкой с длинными 
косами. 

Анна ЩЕРБИНИНА 
(фото автора)  

 ► Приказ о зачислении в штат актрисы                                      

Н.И.  Никифоровой, матери Владимира Машкова, 

подписанный директором Тобольского драмтеатра 

Гавриилом Абдуловым



ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА4 стр. №136 (29534) от 26 ноября 2024 г.

Газета выпускается при финансовой поддержке 

правительства Тюменской области

Газета отпечатана в АНО «ИИЦ «Красное знамя». 
Адрес: г. Тюмень, ул. Шишкова, 6.
Заказ 2851. Тираж 3204. 
Объем 1 печатный лист. 
Номер подписан по графику – 13.00. 
                             фактически – 13.00. 
Цена – свободная.

E-mail: Tobolka@mail.ru, http://tyumedia.ru/

Главный редактор М.Е. Милова

«Тобольская «Тобольская 
правда»правда»

С
т а р ш е  т

о
л
ь
ко крем

л
ь

Учредители (соучредители): Департамент по общественным связям, коммуникациям и молодежной 
политике Тюменской области, администрация г. Тобольска. Издатель: Автономная некоммерческая 
организация «Информационно-издательский центр «Тобольская правда». 
Адрес редакции и издателя: 626150, Тюменская область, г. Тобольск, ул. Самаровская, 17.
Газета зарегистрирована Управлением Роскомнадзора по Тюменской области, 
Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре и Ямало-Ненецкому автономному 
округу, г. Тюмень, свидетельство ПИ № ТУ72-01424 от 16.01.2017 г.  

Индекс издания – 54323.  Газета выходит во вторник, четверг, субботу. 

ЗА СОДЕРЖАНИЕ ОБЪЯВЛЕНИЙ ОТВЕЧАЕТ РЕКЛАМОДАТЕЛЬ. 
Редакция не вступает в перепис ку и переговоры по поводу правки 
и непринятия к публикованию материалов.

Ответственный секретарь Марина Галимзянова 24-18-42

Социальные проблемы, спорт, 
молодежная политика, образование Анна Щербинина 25-78-77

Строительство и ЖКХ Вера Хохлова 24-16-86

Местное самоуправление, 
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Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка

Кадастровым инженером МАУ «АГ» Бургановой Оксаной Владимировной (№ 
квалификационного аттестата 72-12-349 от 02.04.2012 г., номер в государ-
ственном реестре саморегулируемых организаций кадастровых инженеров 
№002 от 08.07.2016, номер включения кадастрового инженера в реестр членов 
А СРО №6027 от 29.01.2016) адрес: 626150, Тюменская область, г.Тобольск, 8 
мкр., №32, каб. 418, e-mail: mega418@mail.ru, тел.: 8-912-999-29-99. 
Проводятся кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастро-
вым номером 72:24:0503001:319, расположенного по адресу: обл. Тюменская, 
г. Тобольск, С/Т «Мичуринец», участок № 254. Номер кадастрового квартала 
72:24:0503001. Заказчиком кадастровых работ является Борисов Илья Васи-
льевич, поч. адрес: 626150, Тюменская обл, г.Тобольск, 7 мкр., д. 47а, кв.12 
тел.: +7-912-387-98-99.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения гра-
ниц состоится по адресу: г. Тобольск, 8 мкр., №32, каб. 418, 27 декабря 2024 г.             
в 14.00 по местному времени.
С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: г. Тобольск,                    

8 мкр., №32, каб. 418.
Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласо-
вания местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с 27 ноября 2024 г. по 26 декабря 2024 г. по адресу: г. Тобольск, 8 мкр., №32, 
каб. 418.
Смежный земельный участок с правообладателем которого требует-
ся согласовать местоположение границ участок с кадастровым номером 
72:24:0503001:317, расположен по адресу: обл. Тюменская, г. Тобольск,                     
С/Т «Мичуринец», участок № 255.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

Ребята передавали при-
вет землякам и поздравле-
ния мамам, благодарили 
матерей за любовь и под-
держку, которая поднимает 
боевой дух солдат. «Вы при-
ближаете нас к победе. Бла-
годарим вас за наше воспи-
тание и за всё, что вы нам 
дали. Спасибо вам, наши ма-
мы, победа будет за нами», – 
сказал один из бойцов. 

В концертной програм-
ме, посвящённой Дню мате-
ри, участвовали солисты и 
творческие коллективы ДК 
«Синтез» – Олег Янковский, 
Светлана Таланцева, Лена-
рия Хасанова, Ольга Сонина, 
вокальные ансамбли «Конт-
расты», «Юнис», «Паралле-
ли», «Дебютики», «Манго», 

ЭХО ПРАЗДНИКА

«Смайлики», «Солнечные 
зайчики», «Девчата», «Сан-
райз», хореографический 
ансамбль «Радость». Публи-
ка рукоплескала и взрос-
лым, и детским коллекти-
вам. И умилялась, когда на 
сцену выходили крохи. Со 
сцены лились песни о маме, 
о мире, о родной земле. 

И ответ на вопрос «О чём 
мечтает мама?» – нашли. 
Мечтают они о том, чтобы 
их дети росли здоровыми, 
успешными, чтобы всё у 
них в жизни складывалось 
хорошо, чтобы по праздни-
кам вся семья собиралась 
за большим столом в цвету-
щем домашнем саду. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора)
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О чём мечтает мама

 ► «Миром правит любовь», – поют артисты «Синтеза» своим детям

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Меры социальной поддержки для многодетных семей Тюменской области
05.06.2024 в Закон Тюменской области от 28.12.2004 №331 «О социальной 

поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» внесены из-
менения, предоставляющие дополнительные гарантии для семей с детьми, 
помимо закрепленных федеральных законодательством.

В частности, законодателем затронуто положение многодетных семей, 
имеющих среднедушевой доход, не превышающий величину прожиточно-
го минимума трудоспособного населения в Тюменской области (по сост. на 
2024 год - 16 844 рубля).

Так, например, уже в 2024 году дети из многодетных семей могут быть при-
няты в дошкольные образовательные организации в первоочередном поряд-
ке, а многодетные родители вправе получить ежегодную выплату для обеспе-
чения детей школьной одеждой и спортивной формой.

Кроме того, проживающие в «социальном» жилье многодетные семьи впра-
ве получить компенсацию расходов на оплату занимаемой жилой площади в 
размере 30 процентов от установленных тарифов.

Продлена программа поддержки семей с детьми
Постановлением Правительства Российской Федерации от 29.07.2024 № 

1025 «О внесении изменений в некоторые акты Правительства Российской 
Федерации» продлена программа поддержки семей с детьми, с помощью ко-
торой они могут получить от государства 450 тыс. рублей на погашение обя-
зательств по ипотечным жилищным кредитам (займам).

Действие программы распространяется на семьи, где третий ребенок или по-
следующие дети родились в период с 1 января 2019 года по 31 декабря 2030 года.

Указанные меры господдержки могут быть получены при заключении кре-
дитного договора до 1 июля 2031 года.

Правила предоставления субсидий акционерному обществу «ДОМ.РФ» на 
возмещение недополученных доходов и затрат в связи с реализацией мер го-
сударственной поддержки семей, имеющих детей, в целях создания условий 
для погашения обязательств по ипотечным жилищным кредитам (займам), 
утвержденные постановлением Правительства от 07.09.2019 № 1170 призна-
ны утратившими силу.

Об ответственности «дропперов»
Дропперы, или дропы — это люди, которые участвуют в обналичивании денег, 

похищенных мошенниками. Преступники используют их, чтобы замести следы: 
просят перевести какую-то сумму с одной карты на другую, снять наличные и пе-
редать их курьеру или положить деньги на чужой счет за вознаграждение.

В соответствии с пунктом 1 статьи 1102 Гражданского кодекса Российской 
Федерации (далее – ГК РФ) лицо, которое безосновательно приобрело или 
сберегло имущество за счет другого лица, обязано возвратить последнему 
приобретенное или сбереженное имущество.

Данные правила применяются независимо от того, стало ли неосновательное 
обогащение результатом поведения приобретателя имущества, потерпевшего, 
третьих лиц либо произошло помимо их воли (п. 2 ст. 1102 ГК РФ).

Чтобы доказать наличие обязательства, возникшего вследствие неосновательно-
го обогащения, необходимо подтвердить факт неправомерного сбережения чужого 
имущества приобретателем и наличие в результате этого убытков у потерпевшего.

Держатель банковской карты обладает лишь правомочием ее пользования. 
Он не вправе передавать карту и ПИН-код, используемый для ее авторизации, 
другим лицам.  Поскольку банковская карта принадлежит кредитной органи-
зации, ответственность за все негативные последствия, связанные с переда-
чей карты третьим лицам, несет ее держатель.

Указанное дает основания для взыскания поступивших «дропперам» (по-
лучатели денежных переводов) похищенных денежных средств вне зависи-
мости от осведомленности об обстоятельствах совершенного хищения, по-
скольку отсутствуют правовые основания для зачисления денежных средств 
на принадлежащие им банковские счета.

Стоит отметить, что за неправомерный оборот средств платежей, под кото-
рым понимается изготовление, приобретение, хранение, транспортировка в це-
лях использования или сбыта, а равно сбыт поддельных платежных карт, рас-
поряжений о переводе денежных средств, документов или средств оплаты, а 
также электронных средств, электронных носителей информации, технических 
устройств, компьютерных программ, предназначенных для неправомерного осу-
ществления приема, выдачи, перевода денежных средств предусмотрена уго-
ловная ответственность. Преступление, предусмотренное ст. 187 УК РФ является 
тяжким. Максимальное наказание - лишение свободы на срок до 7 лет.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Идёт подписная кампания на 

I полугодие 2025 года на “Тобольскую правду” 
1 мес. – 30 рублей, 6 мес. – 180 рублей*. 

Газету вы сможете забирать в редакции – на Самаровской, 17. 
Удобно и совсем недорого за газету с городскими новостями 

и рассказами о вас и тех, 
кто живёт рядом с вами.  * Цена для подписки в редакции.

Можно подписаться и на почте. 
Тогда стоимость газеты на 1 полугодие 2025 года 

составит 
1 201 руб. 92 коп. (973 руб. 56 коп. для льготных 

категорий).

В детском технопарке 

«Кванториум – Тобольск» 

состоялся форум молодых 

парламентариев, участ-

никами которого стали 

представители «Молодой 

Гвардии «Единой России», 

молодёжного парламента 

Тобольска, актив старше-

классников общеобразова-

тельных организаций, так 

сказать, будущие парла-

ментарии. Всех этих ребят 

отличает активная граж-

данская позиция, верные 

жизненные ориентиры, 

готовые пройти любую про-

верку на прочность. 

Спасибо организаторам 
– молодёжному парламен-
ту, департаменту по физи-
ческой культуре, спорту и 
молодёжной политике ад-
министрации города. Такие 
площадки позволяют нам с 
вами обмениваться опытом, 
налаживать взаимосвязи, 
выстраивать коммуника-
ции. Этот багаж останется 
с вами навсегда, пусть и не 
каждый из присутствую-
щих в будущем станет де-
путатом. Но те знания и на-

МОЛОДО – НЕ ЗЕЛЕНО

Жаркие дебаты выки, которые вы получите 
сегодня или получаете в 
процессе своей обществен-
ной деятельности, универ-
сальны и бесценны и по-
могут вам в дальнейшей 
профессиональной деятель-
ности. Цените те возможно-
сти, которые вам создают 
ваши наставники. Сегод-
ня с вами работает замеча-
тельная команда спикеров, 
и они готовы передать вам 
секреты успеха, – обратил-
ся к молодёжной аудитории 
заместитель председате-
ля городской думы Михаил 
Никитин

– В прошлом году мы про-
водили этот форум также в 
Тобольске, куда съехались 
ребята со всей Тюменской об-
ласти. Полученные знания 
– это шаг вперёд. Если вы се-
годня пытаетесь совмещать 
учёбу, работу, общественную 
деятельность и вам тяже-
ло, помните, что вы получае-
те бесценный опыт, который 
пригодится вам в дальней-
шем, в том числе в вашей бу-
дущей карьере, – продолжила 
приветствие председатель 
общественной молодёжной 
палаты при Тюменской об-

ластной думе Ирина Михай-
лова и пригласила ребят к 
продуктивному диалогу.

Впереди участников фо-
рума ждали тематические 
площадки. Для удобства 
ребят разделили на три ко-
манды, каждая побывала 
на всех трёх площадках по-
очерёдно. 

Спикером тематической 
площадки «Развитие лич-
ных компетенций в рамках 
работы молодёжного парла-
мента» выступил директор 
центра развития карьеры и 
взаимодействия с выпуск-
никами ФГАО ВО «Тюмен-
ский государственный 
университет» Алексей Ла-
рионов. Со спикером Ириной 
Михайловой ребята обсуди-
ли векторы развития моло-
дёжного парламентаризма. 
Ещё один спикер – депутат 
Тюменской городской ду-
мы, федеральный коорди-
натор «Молодой гвардии» 
по УрФО Владимир Сбитнев 
рассказал о гуманитарной 
миссии «Молодой гвардии» 
«Единой России» в Донбас-
се и о том, как присоеди-
ниться к добровольцам. Для 
многих было настоящим от-

крытием известие о том, 
что молодогвардейцы не 
только оказывают помощь 
в сборе и погрузке гумани-
тарных грузов, но и ездят 
в командировки в Донбасс, 
где помогают эвакуировать-
ся местному населению, до-
ставляют продукты тем, кто 
остался жить в полуразру-
шенных домах, выступают в 
роли аниматоров в детских 
лагерях, где отдыхают дети 
из Донбасса, в качестве доб-
ровольцев осуществляют 
свою деятельность в госпи-
талях, больницах.

И вот вновь все участники 
форума собрались в актовом 
зале на дебаты, ведущим ко-
торых был назначен Влади-
мир Сбитнев. Дебаты прошли 
жарко, молодёжь продемон-
стрировала заинтересован-
ность в заявленных темах, 
свои взгляды, чёткую граж-
данскую позицию. И неволь-
но вспомнились слова пре-
зидента страны Владимира 
Путина: «У нас очень яркое 
и талантливое молодое поко-
ление, которое готово рабо-
тать на благо страны». 

Диана ШТЕРН
(фото автора) ► Владимир Сбитнев, федеральный координатор «Молодой гвардии» по УрФО


